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EN BREF

Nouvelles Voies – 5
Dans la perspective de devenir un espace de vie sociale,  
la Maison du Projet accueille un certain nombre 
d’associations pour favoriser l’accès aux droits. Nouvelles 
Voies s’y installe ainsi pour accompagner les Arcueillais·es 
deux fois par mois, un mardi sur deux depuis le 14 février, 
de 14h à 16h30 (hors vacances) dans leurs démarches 
administratives et juridiques.

Parc Erik Satie :  
le réaménagement, c’est parti ! – 11

Les habitant·e·s sont convié·e·s à une réunion publique  
le 19 avril à 19h à l’hôtel de ville qui marquera le lancement 
du réaménagement du parc Erik Satie. Le projet de 
réaménagement du parc situé entre la rue de la Division  
du Général Leclerc, la rue du Colonel Fabien et la rue 
Auguste Delaune, entouré par la cité des Irlandais, a fait 
l’objet d’une vaste concertation avec les habitant·e·s, qui 
s’est achevée en septembre dernier. La phase de mise  
en œuvre commence.

Stade Louis Frébault :  
rénovation de l’éclairage – 14
Après les courts de tennis couverts du centre sportif  
Louis Frébault et le gymnase Maurice Pigot, c’est au tour  
du stade Louis Frébault de bénéficier d’un nouveau système 
d’éclairage. Un nouveau projet qui s’inscrit dans  
la démarche de transition écologique menée par la ville.  
Les travaux de rénovation de l’éclairage ont débuté en 
février pour une durée de six mois. Les projecteurs seront 
équipés de led, moins énergivores et plus performants.

Quel avenir pour le site  
de la Caisse des dépôts ? – 15
Après le départ l’année dernière de la CNP, l’informatique  
de la Caisse des dépôts et consignation (CDC) quittera  
le site de l’ancien collège Albert Le Grand à Arcueil courant 
2024. Explications d’Arnaud Taverne, directeur général de 
CDC Investissement Immobilier, entité qui représente la CDC 
propriétaire du terrain et des bâtiments, et réaction  
du maire d’Arcueil Christian Métairie.
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14/02 Lors de la séance du conseil départemental de 
l’Éducation nationale, les représentant·e·s des syndi-
cats des personnels et des parents d’élèves montrent 
leur inquiétude pour la rentrée prochaine (notamment 
des classes surchargées, des départs d’enseignant·e·s. 
souvent impliqué·e·s dans l’école), alors que la rentrée 
devrait être un moment serein pour les enfants.
J’interviens sur la classe spécialisée pour les enfants al-
lophones (UPE2A) de l’école Barbusse qui, malgré les 
engagements pris, ne fonctionne toujours qu’avec un  
demi-poste. À suivre.

Avec Antoine Pelhuche, nous faisons un point men-
suel sur les chantiers dans la ville. Notre ville est im-
pactée par un certain nombre de chantiers, sans doute 
nécessaires, et sur lesquels nous mettons toute notre 
énergie pour qu’ils soient bien coordonnés et indiqués. 
Nous devons souvent en urgence arrêter ou repousser 
un chantier qui bloque complètement un quartier de 
la ville. Les opérateurs qui les réalisent doivent com-
prendre que tout doit être bien planifié, de telle sorte 
que l’on puisse anticiper et communiquer. C’est un 
combat de tous les jours.

16/02 Je reçois un habitant du centre historique ayant 
demandé à échanger sur son souhait d’une remise en 
œuvre de l’éclairage de l’aqueduc. Je partage son avis. 
C’était une belle réalisation, les partenaires de ce pro-
jet devraient se remettre autour d’une table pour trou-
ver une solution. Comme je l’avais fait il y a un an, je 
sollicite à nouveau les présidents d’Eaux de Paris et 
du GOSB pour une rencontre avec la maire de Cachan.

23/02 Une réunion publique a lieu à Arcueil sur le pro-
jet de réaménagement de la partie nord de la RD920. 
Je rappelle notre position sur la nécessité, pour cet 
axe très utilisé par les cyclistes, d’élargir les pistes cy-
clables, encore trop étroites dans le projet. Et sur les 
arbres : l’idée d’abattre pratiquement tous les arbres 
actuels pour y mettre de nouveaux arbres sur un terre-
plein central nous parait une mauvaise idée. Certes, 
beaucoup d’arbres sont malades, comme la plupart 
en Île-de-France, mais dans le contexte actuel nous ne 
pouvons pas nous permettre de sacrifier des arbres de 

belle taille pour les remplacer par des jeunes arbres 
qui mettront 30 ans à rendre les mêmes services envi-
ronnementaux, notamment l’ombrage et la fraicheur.

08/03 La journée internationale des droits des femmes 
est un moment important de notre ville. Nous avons 
décidé un ensemble d’actions sur tout le mois de mars 
centré cette année sur la question de la santé et en 
particulier des bilans de santé gratuits les mardis de ce 
mois pour les femmes.

10/03 Réunion-bilan du Projet de réussite éducative 
qui, pour la 3e année, propose un accompagnement 
de proximité enfants-famille par un ensemble de pro-
fessionnel·les spécialisé·es dans les quartiers les plus 
défavorisés de notre ville. Tous les partenaires, Édu-
cation nationale, directions d’école, Département, 
représentant·es des parents d’élèves, s’accordent sur 
les résultats positifs de ce projet, mais il manque en-
core de moyens pour renforcer l’accompagnement de  
ces enfants.

19/03 Je participe à la commémoration du 61e anni-
versaire du « Cessez-le-feu en Algérie » et d’hommage 
à toutes les victimes de la guerre d’Algérie et des com-
bats au Maroc et en Tunisie.

14/03 Ces mois de janvier et février sont marqués 
par les grèves et manifestations contre la réforme des 
retraites. Je participe aux manifestations organisées, 
j’y croise beaucoup d’autres élu·e·s, l’occasion aus-
si de féliciter les manifestant·es de Cachan, Arcueil  
et Gentilly.

22/03 C’est la journée mondiale de l’eau. L’occasion 
pour la régie publique de la Seine et de la Bièvre de 
communiquer en direction des habitant·e·s, un an 
après sa création, et de lancer un sondage sur le nom 
de cette régie. Cette journée est aussi un moment 
d’échange dans le monde entier sur la question de 
la préservation de cette ressource essentielle à la vie. 
Pour la première fois en mars, 15 départements fran-
çais sont en alerte sècheresse. Cette question doit être 
prise à bras le corps.

« LA QUESTION  
DE LA PRÉSERVATION DE L’EAU 
DOIT ÊTRE PRISE À BRAS  
LE CORPS. »
Christian Métairie, maire d’Arcueil
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VUES IN SITU

15/03 Collecte de protections 
périodiques

Dans le cadre du mois de l’égalité  
et pour la deuxième année consécutive,  
la Ville d’Arcueil a organisé une collecte 
de protections périodiques dans les 
supermarchés Cora, Monoprix et Aldi afin de 
soutenir les femmes en situation de précarité 
menstruelle. Merci à celles et ceux ayant 
contribué à cette initiative solidaire.  
Les dons récoltés (8 cartons) seront 
redistribués à l’épicerie solidaire de la Maison 
des Solidarités, à la Maison du Projet,  
au CMUS Marcel Trigon et au CCAS.

11/03 Rendez-vous 
sport santé - Mois de 
l’égalité

Le samedi 11 mars a eu lieu un après-
midi sport santé dédié à toutes les 
femmes. Dans le cadre du mois de 
l’égalité, le centre sportif François-
Vincent Raspail ouvrait ses portes aux 
Arcueillaises pour passer un moment 
convivial et intergénérationnel autour 
de plusieurs activités sportives comme 
le tir à l’arc, le Taï-chi, ou encore  
la danse contemporaine.

19/03 Commémoration  
du 61e anniversaire  
du cessez-le-feu  
en Algérie

Le 19 mars 1962, au lendemain 
des accords d’Évian, le cessez-
le-feu entrait en vigueur en 
Algérie. Une cérémonie s’est 
ainsi déroulée le dimanche 
19 mars matin, place de la 
République, en hommage aux 
victimes de ce conflit, et au 61e 
anniversaire du cessez-le-feu. 
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23/03 et 24/03 Banquet  
des retraité·e·s

C’est dans une petite guinguette puis au 
cœur du Bois de Vincennes dans un lieu 
insolite et à l’esprit authentique,  
au Chalet de la Porte Jaune, qu’avait 
lieu le traditionnel banquet des 
retraité·e·s, en présence du maire et des 
élu·e·s. Une formule en petit comité 
était également organisée la veille dans  
un lieu plus intimiste. 

28/03 et 29/03 
Concertation sur  
le stationnement

Dans le cadre de la refonte de 
sa politique de stationnement, 
Arcueil a lancé la concertation 
« Quelle rue pour demain ? ». 
Deux ateliers ont été mis en 
place les 28 et 29 mars afin de 
transformer ces orientations  
en actions concrètes, et 
construire la future politique  
de stationnement.



ÉDUCATION

Le 28 mars, un concert de musique 
classique « Éclats : l’Europe musicale 
au XXe siècle » du Duo Gymnopédie 
a eu lieu à l’espace municipal Jean 
Vilar. Ce spectacle tout public a éga-
lement fait l’objet d’une représenta-
tion dédiée uniquement aux écoles, 
qui s’inscrit dans un projet scolaire 
de médiation culturelle plus large.
Habitué des interventions scolaires, 
le Duo Gymnopédie composé de 
Yaël Menassé-Thuang à l’alto et de 
Juliette Maeder au violoncelle, a fait 
découvrir aux élèves d’Arcueil l’his-
toire de la musique européenne du 
siècle dernier, en liant le programme 
d’histoire « La France, des guerres 
mondiales à l’Union Européenne » à 
la vie musicale du XXe siècle en Eu-
rope. Sept classes de CM1 et de CM2 

des écoles Olympe de Gouges et Aimé 
Césaire bénéficient de ces temps de 
médiation culturelle et ont eu la 
chance d’assister à la représentation  
du 28 mars.
Ce projet s’articule autour de trois 
moments clefs : un premier atelier 
pré-concert, pour préparer l’écoute 
des élèves. Le Duo Gymnopédie in-
tervient alors dans les classes pour 
une première séance où musique 
et texte s’alternent. Puis le jour du 
concert, le Duo accompagné de leur 
invité Nicolas Giospin au piano, ont 
traversé l’histoire européenne de la 
musique du XXe siècle, via les œuvres 
de Poulenc, Satie, Bloch et bien 
d’autres. Au début du mois d’avril 
le dernier atelier, post-concert, sera 
animé par les deux musiciennes. Les 

élèves exprimeront alors leurs ressen-
tis sur le concert, et évoqueront les 
spécificités du spectacle vivant et de 
la vie d’un·e musicien·ne. Ce projet 
finira en beauté, ou plutôt en mu-
sique, avec une initiation aux percus-
sions corporelles ! 

Expérience musicale  
pour les écolier·e·s 

Budget participatif : votez pour les fresques ! 
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Le duo Gymnopédie et Nicolas Giospin.

Des fresques seront réalisées avant la prochaine rentrée scolaire aux 
abords des écoles Barbusse et Kergomard dans le cadre du budget 
participatif. Elles s’inscrivent dans un projet de ville plus large, celui 
d’aménager les abords des écoles pour plus de sécurité. Des marquages 
au sol, des panneaux « attention enfants » et des radars pédagogiques 
ont permis l’an dernier d’améliorer la visibilité des piéton·ne·s et au-
tomobilistes. Afin de rendre les lieux plus visibles et conviviaux, les  
Arcueillais·es sont invité·e·s à retenir l’un·e des trois artistes de street art  
–  Noon (1), 2SHY (2) ou OAKOAK (3) – qui ont planché sur des proposi-
tions pour ces deux écoles (en photo, celles pour l’école Kergomard). 

Vote jusqu’au  
16 avril sur  
participer.arcueil.fr  
(un sondage de rue  
est également organisé 
courant avril). 

1
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La Ville d’Arcueil organise son pre-
mier salon de l’artisanat, des mé-
tiers, de l’apprentissage et de la 
formation, en collaboration avec la 
Chambre de Métiers et de l’Artisanat 
du Val-de-Marne, les vendredi 14 de 
10h à 19h et samedi 15 avril de 10h 
à 18h autour de l’hôtel de ville. L’oc-
casion de valoriser l’artisanat auprès 
des Arcueillais·es et de lutter contre 
les stéréotypes de genre liés aux mé-
tiers. Une large palette de métiers et 
de formations sera représentée : art, 
alimentation, bâtiment, production 
et services. À travers une trentaine 

de stands, les jeunes en quête d’une 
formation et les curieux·ses souhai-
tant découvrir les métiers de l’arti-
sanat pourront échanger avec des 
artisan·e·s du territoire venu·e·s par-
tager leur passion et leur savoir-faire. 
Différents organismes de formations 
ainsi que les agent·e·s de l’Espace 
jeunes seront présent·e·s pour les 
conseiller et les accompagner dans 
leur projet professionnel. Le salon 
sera inauguré le vendredi 14 avril à 
12h en présence du maire et du pré-
sident de la Chambre de Métiers et 
de l’Artisanat du Val-de-Marne. 

 Arcueil lance son premier  
Salon de l’artisanat et des métiers

Vie associative 

Nouvelles Voies :  
un point d’accès  
aux droits à la  
Maison du Projet

Au fil des couleurs

Dans la perspective de devenir un espace de vie so-
ciale, la Maison du Projet accueille un certain nombre 
d’associations pour favoriser l’accès aux droits. Nou-
velles Voies s’y installe ainsi pour accompagner les  
Arcueillais·es deux fois par mois, un mardi sur deux 
depuis le 14 février, de 14h à 16h30 (hors vacances) 
dans leurs démarches administratives et juridiques. Par 
un suivi bimensuel personnalisé et global autour de 
différentes thématiques, Nouvelles Voies propose des 
solutions concrètes et immédiates : rédaction de cour-
riers sur place, assistance administrative, démarches 
en ligne ou encore consultation d’un avocat. S’inscri-
vant dans une offre de services plus large, l’inscription 
aux permanences de Nouvelles Voies se fait directe-
ment auprès de la Maison du Projet : par téléphone au  
06 38 30 65 41, ou par mail à maisonprojetchap@ 
gmail.com. 

L’association Au fil des couleurs a été créée par et pour 
des retraité·e·s arcueillais·es qui souhaitent se retrouver 
autour d’une activité artistique pour rompre l’isolement, 
préserver le lien social en toute convivialité. Les per-
sonnes intéressées seront accueilli·e·s avec plaisir pour 
effectuer un cours d’essai à cette activité libre, sans pro-
fesseur·e. Rendez-vous directement au 2 rue Erik Satie les 
mardis ou jeudis de 9h30 à 12h. Attention : nombre de 
places limité ! Adhésion annuelle : 25€. 
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L es collectifs citoyens 
de quartiers ont été 
créés il y a 7 ans pour 
permettre aux Arcueil-

lais·es de s’impliquer dans la vie 
de leur quartier. Représentant 
chacun des six quartiers, ces 
collectifs sont constitués d’habi-
tant·e·s volontaires ou tiré·e·s au 
sort accompagné·e·s d’élu·e·s de 
quartier qui facilitent le relais des 
projets auprès de l’exécutif. Les 
membres se rencontrent réguliè-
rement (selon leurs disponibilités) 
pour aborder divers sujets : amé-
lioration du cadre de vie, dévelop-
pement d’initiatives solidaires, in-
tergénérationnelles et 
interculturelles, orga- 
nisation de balades 
de quartiers, d’événe-
ments festifs… Pour 
mettre en œuvre ces 
actions, chaque col-
lectif est accompagné 
par un·e élu·e réfé-

rent·e et une chargée de mission 
participation citoyenne et dispose 
d’un budget annuel de 5 000 €.
Afin d’améliorer la diversité géné- 
rationnelle, sociale et culturelle 
de ces instances de participa-
tion, la Ville a organisé un tirage 
au sort au mois de janvier. C’est 
dans ce cadre qu’une dizaine  
d’Arcueillais·es ont répondu pré-
sent à la soirée d’accueil organi-
sée à la mairie le mercredi 8 mars  
(photo). Lors de cette rencontre, 
les habitant·e·s ont pu échan-
ger avec les élu·e·s de quartier et 
membres des collectifs dans une 
ambiance conviviale. L’occasion 

pour les membres déjà impli-
qué·e·s dans un collectif de pré-
senter la large palette d’actions 
organisées par le biais de ce dis-
positif participatif.

NOUVELLE CHARTE

Une nouvelle charte va être ré-
digée collectivement par les 
membres des collectifs citoyens 
de quartiers, Christophe Seguin, 
adjoint au maire chargé des ini-
tiatives citoyennes et initiatives 
et de la vie des quartiers ainsi 
qu’avec les élu·e·s référent·e·s 
pour faire le point sur le dispo-

sitif existant. Ce do-
cument reprendra les 
objectifs, la compo-
sition et les missions 
des collectifs ainsi 
que le rôle des élu·e·s 
de quartiers. Une fois 
validée par l’ensemble 
des parties prenantes, 

Les quartiers sont au cœur des actions menées 
par la Ville dans le cadre du Nouveau contrat 

démocratique, l’un des 3 axes de la mandature. 
Gros plan sur les collectifs citoyens de quartier,  

le projet d’aménagement des 4 Chemins  
et celui du parc Erik Satie.

Agir pour son quartier 

À la rencontre  
des collectifs de quartiers
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DOSSIER



la charte sera disponible sur 
la plateforme de participation  
citoyenne participer.arcueil.fr.
Dans la continuité des balades 
de quartiers, la Ville va mettre 
en place « les apéros printa-
niers » trois temps de conviviali-
té interquartiers au mois de mai 
en présence du maire. L’occa-
sion de favoriser les rencontres 

entre habitant·e·s et élu·e·s sur 
le terrain et d’échanger sur diffé-
rents sujets dans une ambiance  
chaleureuse. 
Pour rejoindre un collectif  
de quartier ou en savoir plus : 
mission-citoyennete@ 
mairie-arcueil.fr  
01 46 15 27 54  
07 52 66 85 89
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À VOS AGENDAS !
Samedi 8 avril à 14h
Chasse aux œufs organisée par 
le collectif de quartier Jules Ferry 
au parc Paul Vaillant-Couturier 
(inscriptions closes)

Mercredi 24 mai à 18h30
Apéro printanier des quartiers 
Barbusse et Jules Ferry  
place de la République

Mercredi 31 mai à 18h30
Apéro printanier des quartiers 
Laplace et Joliot-Curie  
allée Niki de Saint Phalle

Mercredi 7 juin à 18h30
Apéro printanier des quartiers 
Kergomard et Jean Macé  
au parc Erik Satie

Samedi 17 juin à 18h :
Fête des voisins organisée par  
le collectif de quartier Laplace

Samedi 24 juin à 14h30
Tournoi de pétanque organisé par  
le collectif de quartier Jules Ferry 

« Une vie 
démocratique et 
citoyenne intense »

Christophe Seguin, 
adjoint au maire chargé 
des initiatives citoyennes 
et associatives et de  
la vie des quartiers.

Comment se concrétise le  
Nouveau contrat démocratique ?
Depuis plus de 2 ans, la pra-
tique de la décision collective 
qui est l’ADN d’Arcueil s’est lar-
gement renouvelée et dévelop-
pée : des commissions mixtes 
citoyen·ne·s/élu·e·s ont travaillé 
sur la restauration, les besoins 
des retraité·e·s, le Projet édu-
catif local, la nature en ville et 
d’autres sujets. Déjà trois séries 
de balades de quartier ont permis 
d’évoquer les sujets de proximité 
; une quatrième aura lieu en sep-
tembre, et des apéros printaniers 
sont programmés dès mai. Les 
Arcueillais·es ont proposé et voté 
l’an dernier des actions financées 
par le budget participatif, la « part  
citoyenne » du budget communal. 
La plateforme participer.arcueil.fr 
est ouverte, en complément des 
rencontres physiques. 

Quelles sont les autres  
démarches mises en place ?
Des concertations de grande  
envergure ont été menées pour 
le plan vélo, le parc Erik Satie 
et actuellement les 4 Chemins, 
avec l’appui d’un panel citoyen,  
et le stationnement, avec l’ap-
pui d’une convention citoyen- 
ne. D’autres sont à venir. 
En parallèle, les collectifs de 
quartiers, échelons démocra-
tiques de proximité essentiels, se 
développent grâce aux balades et 
au tirage au sort de nouvelles per-
sonnes : en 2022, pour la première 
fois depuis des années, leurs 
nombreuses initiatives compre-
naient au moins une fête majeure 
dans chacun des six quartiers. Il y 
avait longtemps que notre vie dé-
mocratique et citoyenne n’avait 
pas été aussi intense.   

Mouna Chaabane est membre 
du collectif citoyen de quar-
tier Laplace : « J’habite Arcueil 

depuis 9 ans. Mon mari et moi 

avons eu un vrai coup de cœur 

pour le quartier Laplace et nous 

comptons y rester définitivement. 

Mes filles sont allées à l’école 

maternelle Danièle Casanova 

puis à l’école Aimé Césaire, où 

je suis parente d’élève élue. J’ai 

découvert le collectif citoyen suite 

à une balade de quartier en  

septembre. La première réunion 

m’a plu, par rapport à ce qu’ils 

organisaient et leurs projets. C’est 

un petit groupe qui fonctionne 

bien, mais on recherche des per-

sonnes volontaires pour l’étoffer 

et qu’il soit aussi représentatif que 

possible du quartier. Il n’y a au-

cun engagement à venir à toutes 

les réunions. La prochaine a lieu 

le 16 mai à 19h à l’école Aimé  

Césaire, tout le monde peut y  

assister ! » 

Parole d’habitante
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L e quartier des 4 Che-
mins fait l’objet d’un pro-
jet de réaménagement. 
Objectif : valoriser ce 

quartier séparé du reste de la 
ville par l’autoroute A6 et redyna-
miser cette entrée de ville située 
au milieu de deux projets majeurs 
à dominante d’activités – la ZAC 
du Coteau et le Campus Grand 
Parc – impulsés par le prolonge-
ment de la ligne 14 et l’arrivée de 
la ligne 15 du Grand Paris Express. 
Aux côtés de l’État, du Départe-
ment, du Grand-Orly Seine Bièvre 
et des autres Villes limitrophes 
(Villejuif, Le Kremlin-Bicêtre 
et Cachan), Arcueil est un des  
acteurs. La Ville a souhaité as-
socier les Arcueillais·es à la 

réflexion et à l’élaboration du 
scénario de réaménagement, 
en créant un panel citoyen. Ce-
lui-ci est composé d’habitant·e·s 
volontaires, de parents d’élèves 
de l’école P. Kergomard, de 
membres d’associations de rive-
rain·e·s et d’entrepreneur·euse·s.
En 2022, des réunions publiques 
ont présenté la démarche de 
l’étude et le diagnostic du quar-
tier. Puis, le panel citoyen s’est 
réuni lors de différents ateliers : 

visite commentée du quartier, 
formation sur la programmation 
urbaine et l’économie du projet 
urbain ou encore participation au 
comité de pilotage avec les élus. 
Le 5 avril, les habitant·e·s du panel 
citoyen examineront trois scéna-
rios possibles d’évolution du sec-
teur. Il leur sera ensuite proposé 
une nouvelle formation sur l’éco-
nomie du projet, pour mieux com-
prendre le fonctionnement d’un 
budget de projet urbain et enfin 
un atelier au cours duquel ils·elles 
choisiront un scénario parmi les 
trois proposés. Il est prévu de  
finaliser l’étude pour l’été. 

Toutes les infos sont sur :  
participer.arcueil.fr

3 scénarios pour  
le quartier des 4 Chemins 

Claude Thomas est membre du panel citoyen 
et réside depuis sa naissance, il y a 62 ans, 
dans la même maison : « Lors de la construc-

tion de l’autoroute, les maisons en face de 

chez moi ont été détruites. Nous nous sommes 

retrouvés coupés du reste de la ville et ma rue, 

autrefois rue du Colonel Fabien, est devenue 

Camille Desmoulins. J’aime Arcueil mais on 

a été très longtemps oubliés par la munici-

palité. Il me semblait intéressant de suivre le 

processus de réflexion mené par rapport au 

réaménagement de ce quartier. On a appris à 

se connaître entre habitants vivant les mêmes 

problématiques. Je ne sais pas si notre avis 

aura une grande influence sur la décision fi-

nale, mais on apporte un témoignage éclairé 

sur certains aspects de la vie de ce quartier. » 

Parole d’habitante
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DOSSIER

Un projet de requalification de la route départe-
mentale 920 (av. Aristide Briand) est mené par 
les départements des Hauts-de-Seine et du Val-de-
Marne. Dans le cadre de l’enquête publique (qui a 
fait l’objet à Arcueil d’une réunion publique et de 
deux permanences), la Ville a émis un avis recom-
mandant l’agrandissement des pistes cyclables, 
la mise en place d’aménagements pour faciliter 
la traversée des piétons et cyclistes, la suppres-
sion du projet de terre-plein 
central, la préservation des 
arbres ou encore la création 
de places de stationnement. 
Avis consultable sur  
arcueil.fr 

RD 920 :  L’AVIS CRITIQUE  
DE LA VILLE



L es habitant.e.s sont 
convié.e.s à une ré-
union publique le 19 
avril à 19h à l’hôtel de 

ville qui marquera le lancement 
du réaménagement du parc Erik 
Satie. Le projet de réaménage-
ment du parc situé entre la rue 
de la Division du Général Leclerc, 
la rue du Colonel Fabien et la rue 
Auguste Delaune, entouré par 
la cité des Irlandais, a fait l’objet 
d’une vaste concertation avec les 
habitant·e·s, qui s’est achevée en 
septembre dernier. 
La phase de mise en œuvre com-
mence. La réunion publique d’in-
formation du 19 avril permettra de 
présenter le diagnostic effectué 

à partir de la concertation et les 
grands axes qui s’en dégagent. La 
première phase de travaux porte 
sur la période 2023-2024 avec 
d’abord la sécurisation du site, 
qui porte sur les limites du parc 
et son accès afin d’empêcher l’ac-
cès des véhicules, puis le début 
du réaménagement des espaces 
intérieurs. 
Cette phase est financée à hau-
teur de 470 000 euros par la Ville, 
le bailleur social Valdevy, ainsi 
que la Métropole du Grand Paris. 
Pendant les travaux, la vie conti-
nue ! Des animations sont pré-
vues cet été et la concertation 
se poursuivra à chaque étape  
du projet. 

Parc Erik Satie :  
le réaménagement, c’est parti ! 

« Nous allons 
recréer un véritable 
parc public »

François Loscheider, 
conseiller délégué  
en charge de la nature  
en ville

Pourquoi ce réaménagement 
du parc ?
Le parc Erik Satie a une super-
ficie importante, autant que le 
parc Paul Vaillant-Couturier, il 
est composé de grands arbres et 
possède de belles qualités paysa-
gères. Pourtant il est méconnu et 
n’est pas identifié comme un parc 
public. C’est ce qui ressort des ré-
ponses des Arcueillais·es au ques-
tionnaire sur la charte de l’arbre 
que nous avons diffusé. Nous 
avions déjà identifié cette problé-
matique et recueilli les demandes 
des riverain·e·s qui souhaitent une 
amélioration de cet espace. Grâce 
à la concertation que nous avons 
menée avec elles et eux, un dia-
gnostic complet a été établi. Il sera 
présenté lors de la réunion du 19 
avril. Sur la base de ses conclu-

sions, les travaux de requalifica-
tion du parc vont commencer.

En quoi consistent ces travaux ?
Nous allons remédier d’abord 
aux problématiques d’intrusion 
de véhicules, qui génèrent des 
nuisances et un sentiment d’in-
sécurité sur lequel nous avons 
été alerté·e·s par les riverain·e·s. 
La priorité va être de retravailler 
les limites du parc pour empê-
cher les deux-roues et a fortiori 
les voitures d’y pénétrer. Des tra-
vaux de requalification de l’inté-
rieur du parc permettront ensuite, 
avec des haies bocagères, des 
plantations d’arbres et des amé-
nagements divers répondant aux 
besoins exprimés, de disposer de 
plus de biodiversité et d’espaces 
de vie communs.  

Projet  
Cœur de ville :  
atelier participatif  
vendredi 21 avril
Venez donner votre avis 
sur l’aménagement du 
secteur Doumer, lors 
d’un atelier participatif 
précédé d’une 
présentation des enjeux 
du secteur. Vendredi 21 
avril à 18h45 à l’hôtel 
de ville. Inscription 
souhaitée à l’adresse : 
projetdoumerconvention 
@mairie-arcueil.fr 
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AGENDA

AVRIL 2023 :

04/04 

20H - CONFÉRENCE

De l’extrême droite 
au pouvoir à la 
reconstruction 
démocratique :  
le Brésil de 2023 
à la lumière  
de l’histoire
Espace Jean Vilar

05/04
14H -BALADE DÉCOUVERTE

La nature  
à Arcueil 

Balade découverte de 
la ville avec le collectif 
d’habitant·e·s  
« Ça marche ! »
Sur inscription  
au 01 41 24 28 10
Départ de la Maison  
des Solidarités

18H30

Atelier  
de musique
Médiathèque  
Louis Pergaud 

18H30 - BALADE 
DÉCOUVERTE

Visite  
historique  
de la ville
Balade découverte  
de la ville avec le collectif 
« Ça marche ! »
Sur inscription  
au 01 41 24 28 10
Départ de la Maison  
des Solidarités

06/04
19H15 - CONFÉRENCE

Invitation  
au voyage :  
beaux jardins  
de sculptures

08/04
 

14H30 - APRÈS-MIDI 

Chasse  
aux œufs 
Parc Paul  
Vaillant-Couturier

19H30- SPECTACLE :

La demande  
en mariage
d’Anton Tchekhov
Falaises et Plateaux

11/04 

20H - CONFÉRENCE

La sorcellerie 
européenne
réalités derrière  
le mythe
Espace Jean Vilar

12/04
10H30

Barakontes
De 0 à 3 ans.  
Sur inscription.
Médiathèque  
Louis Pergaud
 

14H - BALADE DÉCOUVERTE

Direction  
les quartiers sud
Balade découverte  
de la ville avec le collectif 
« Ça marche ! »
Sur inscription  
au 01 41 24 28 10
Départ de la Maison  
des Solidarités

19H

Prix du roman 
d’Arcueil
Médiathèque L. Pergaud

13/04
18H30  

Atelier  
de musique
Médiathèque  
Louis Pergaud

à travers 
l’Europe »
Conférence de L. Gevart, 
historien d’art
Galerie Julio Gonzalez

07/04 

15H-17H

Nouvelle session
Bien être 
numérique
10 séances pour se 
familiariser avec l’outil 
numérique
Sur inscription auprès  
du Service Retraités  
au 01 46 15 08 70
Maison de la Bièvre

18H - VERNISSAGE 

Exposition 
Maternités de 
l’association 3A
Jusqu’au 16 avril
Centre Marius Sidobre

18H30

Conteurs·ses  
amateurs
Pour adultes
Médiathèque L.Pergaud

19H30 - SPECTACLE :

La demande  
en mariage
d’Anton Tchekhov
Falaises et Plateaux

20H15
Avant-première du film
Dancing Pina
En partenariat avec 
le Festival des Écrans 
documentaires
Espace Jean Vilar

DU 13/04 AU 29/04
Quinzaine du 
bien-être : ateliers 
pour prendre soin de 
soi et de son corps
Sur inscription, 
programme complet 
auprès de la Maison  
des Solidarités
Maison des Solidarités

14/04
20H30 - CONCERT

Bonbon Vodou
Espace Jean Vilar

14 ET 15/04 

10H-19H LE 14
10H-18H LE 15

Salon  
de l’artisanat,  
des métiers, de 
l’apprentissage  
et de la formation
Autour de l’hôtel de ville

15/04 

10H - BALADE  

DÉCOUVERTE 

Visite  
historique  
de la ville
Balade découverte  
de la ville avec le collectif 
« Ça marche ! »
Sur inscription  
au 01 41 24 28 10
Départ de la Maison  
des Solidarités

10H

Comité de lecture
Médiathèque L. Pergaud

11H

Atelier numérique :  
Le Petits Pixels
À partir de 6 ans
Médiathèque  
Louis Pergaud
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13H30-18H30

Manga Mine : 
journée sous  
le thème du Japon
La ressourcerie La Mine

16H

Du numérique 
hors les murs
Médiathèque L. Pergaud

16H-19H - RENCONTRE  
ET DIALOGUE  
AVEC L’ARTISTE

Linda Roux
Galerie Julio Gonzalez

17H - SPECTACLE

Printemps des poètes :  
Deux mains  
disent Tarkos
Médiathèque L.Pergaud

16/04

14H - CINÉ-MAGIE 

autour du film

L’illusionniste

Suivi d’un atelier  
animé par l’association 
Actuel Show
À partir de 9 ans
Espace Jean Vilar

17/04
18H30- BALADE 
DÉCOUVERTE

Direction  
les quartiers nord
Balade découverte  
de la ville avec le collectif 
« Ça marche ! »
Sur inscription  
au 01 41 24 28 10
Départ de la Maison  
des Solidarités

19H30 - SPECTACLE

Notre sang
Anis Gras –  
Le lieu de l’autre

20/04
19H30

Concert  
de musiques 
improvisées
par le conservatoire
Espace Jean Vilar

21/04
18H30

Comteurs -  
ses amateurs
Pour adultes
Médiathèque L. Pergaud

18H45 - ATELIER 
PARTICIPATIF

Projet Cœur 
de ville
Sur inscription,  
pot d’accueil à partir 
de 18h30

20H - CINÉ-DÉBAT

Hubert Reeves 
La Terre vue  
du cœur
En partenariat avec 
Regards en transition
Espace Jean Vilar

22/04
10H-12H -  
CAFÉ / DÉBAT

La parentalité
par l’Université Populaire 
des Parents
Maison des Solidarités

10H30-18H

Jeux-vidéons !
Médiathèque L. Pergaud

11H-23H - FESTIVAL

An ba solay la
de Cœur des Antilles
École élémentaire  
Henri Barbusse

14H30

(Re) Découverte 
numérique : 
Ordinosaures
Médiathèque L. Pergaud

18/04
18H - VERNISSAGE

Exposition 
Voyages  
de la Provence  
au Burkina Faso 
de l’association Via 
Lactea - jusqu’au 23 avril 
Centre Marius Sidobre

20H30  
SPECTACLE / SKETCH

Morgane 
Cadignan

Espace Jean Vilar

19/04
11H

Les gribouillis 
du mercredi
 

À partir de 6 ans. 
Sur inscription.
Médiathèque  
Louis Pergaud

15H - HORS LES MURS :

Culture truck
à Jean Macé
Rendez-vous devant Aldi
Médiathèque L.Pergaud  
et Maison des Solidarités

18H30

Atelier  
de musique
Médiathèque 
Louis Pergaud

19H - RÉUNION PUBLIQUE

Réaménagement 
du parc  
Erik Satie
Hôtel de ville

15H

Jouons  
à la Médiathèque
Médiathèque L. Pergaud

15H - JEU DE RÔLE :

Mutant Genlab
À partir de 9 ans.
Sur inscription.
Médiathèque L. Pergaud

16H - HORS LES MURS :

Des mots pour 
les émotions
Anis Gras -  
Le Lieu de l’Autre

27/04
18H30

Commémoration 
du génocide  
des Arméniens
Parc Paul Vaillant-
Couturier

19H15 - CINÉ-DÉBAT

Si le vent tombe
Chemins de la mémoire
Espace Jean Vilar

30/04
11H

Journée du Souvenir 
de la Déportation
Place de la République

02/05
9H-17H

Formation 
premiers 
secours 
pour les 16 – 25 ans
Inscription jusqu’au 26 
avril, 10 € de participation
Maison de la Bièvre

03/05
18H-21H

Forum jobs 
d’été
Maison de la Bièvre



CADRE DE VIE

A près les courts de tennis couverts du centre 
sportif Louis Frébault et le gymnase Maurice 
Pigot, c’est au tour du stade Louis Frébault de 
bénéficier d’un nouveau système d’éclairage. 

Un nouveau projet qui s’inscrit dans la démarche de tran-
sition écologique menée par la ville. Durant l’été 2019, 
le stade s’était doté d’une nouvelle pelouse synthétique 
composée d’un granulat en liège, plus respectueux de l’en-
vironnement et plus sain que le caoutchouc.
Les travaux de rénovation de l’éclairage ont débuté en fé-
vrier pour une durée de six mois. Les projecteurs seront 
équipés de led, moins énergivores et plus performants. 
Pour ce projet d’un montant de 716 000 €, la Ville a bé-
néficié d’une subvention de 230 698 € dans le cadre de la 
dotation de soutien à l’investissement local (DSIL). Les 
premières phases des travaux consistent à réaliser des 
tranchées pour le passage des câbles et les fondations des 
mâts. Pour des questions de logistique et de sécurité, le 
positionnement des quatre mâts d’une hauteur de 25 m 
sera effectué d’ici la fin de l’été à l’aide d’un hélicoptère.

Dès le mois de septembre, les usager·e·s pourront donc 
profiter d’un éclairage plus adapté à leur pratique. Des 
ambiances spécifiques seront définies pour les entraîne-
ments et compétitions. À noter : en fonction des besoins 
et pour des économies d’énergie, l’éclairage pourra être 
axé sur le terrain de football ou sur la piste d’athlétisme. 
Grâce à ce nouveau système, le stade pourra accueillir des 
compétitions régionales. 

Stade Louis Frébault :  
rénovation de l’éclairage

Abattage  
d’un platane 
rue Émile Raspail
Le 7 mars, le Département du 
Val-de-Marne a procédé à l’abat-
tage d’un platane d’Orient situé 
au 24 rue Émile Raspail, dessé-
ché depuis un an. Un audit effec-
tué en 2018 avait établi que les 
causes de la mort des platanes 
étaient liées à des pathologies de 
nature plutôt racinaires (phyto-
phthora, armillaire, coprin).  
La Ville a rappelé au Départe-
ment ses obligations pour le 
remplacement de ce platane 
dans le cadre des objectifs établis  
dans sa charte de l’arbre et a 
demandé à ce qu’un arbre soit 
replanté à cet endroit. 

Villes et villages fleuris : 
Arcueil candidate
Après une première fleur 
obtenue en 2010 et une 
seconde en 2016, la Ville 
d’Arcueil renouvelle sa 
candidature auprès du 
Conseil national des 
villes et villages fleuris 
(CNVVF).
Cela fait quelques années 
que le label s’attache de 
plus en plus à l’amélio-
ration de la qualité de 
vie mais également aux 
actions menées en fa-
veur de la biodiversité. 
Les critères d’attribution 
sont notamment axés 
sur le patrimoine végétal 

et le fleurissement, les 
modes de gestion pour 
l’entretien, les actions 
d’animation et de pro-
motion auprès des habi-
tant·e·s et visiteurs et la 
cohérence des aménage-

ments paysagers. Depuis 
des mois, les services 
techniques de la ville se 
préparent pour la visite 
du jury qui aura lieu au 
mois de juillet. 
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Quel avenir pour le site de 
la Caisse des dépôts ?

Après le départ l’année dernière de la CNP, l’informatique de la Caisse des dépôts  
et consignations (CDC) quittera le site de l’ancien collège Albert Le Grand à Arcueil  
courant 2024. Explications d’Arnaud Taverne, directeur général de CDC Investissement  
Immobilier, entité qui représente la CDC propriétaire du terrain et des bâtiments,  
et réaction du maire d’Arcueil, Christian Métairie.

Arnaud Taverne
directeur général de CDC 
Investissement Immobilier

Pourquoi la CDC quitte-t-elle  
le site ?
Avec le développement de nou-

veaux modes de travail, le site est devenu obsolète. Ses 
anciens bâtiments ne sont plus adaptés, ne sont que par-
tiellement occupés et ne répondent plus aux standards en 
termes de consommation énergétique. Finalement c’est 
plutôt une opportunité qui va permettre d’offrir un futur 
au site. La CDC quant à elle s’installera dans un territoire 
à proximité.

Que va devenir le site d’Arcueil ?
La CDC reste propriétaire pour mener à bien l’opération 
de transformation. Le devenir du terrain est en cours de 
réflexion. Nous souhaitons construire un quartier mixte 
avec du résidentiel, des commerces et de l’activité. Le site 
doit s’ouvrir sur la ville et se verdir. Il devrait se structurer 
autour du jardin central et des bâtiments historiques du 
collège Albert Le Grand. Nous voulons réemployer l’exis-
tant et éviter au maximum les démolitions, pour construire 
un projet de développement durable qui réduise les émis-
sions de carbone liées à la transformation. La biodiversité 
et l’énergie seront également des éléments présents dans 
le projet.

Quelle temporalité ?
Pour l’instant il n’y a pas de calendrier. Nous avons seule-
ment débuté les études urbaines, techniques et de faisabi-
lité. C’est un projet important qui va nous occuper pendant 
plusieurs années. Il se définira après un état des lieux en 
lien étroit avec la mairie et les parties prenantes, pour en 
faire un objet adapté à la demande et aux besoins.  

Christian Métairie
maire d’Arcueil

Quelle est votre réaction ?
C’est avec une certaine émotion 
que j’ai appris que les services de 

la CDC allaient quitter le site d’Arcueil. Cette entreprise 
d’État fait partie de notre paysage depuis de très nom-
breuses années, je ne peux que regretter ce départ même 
si je comprends les arguments mis en avant. Le monde 
économique change beaucoup. Il y a quelques années, 
l’arrivée d’Orange à Arcueil (plus de 5 000 salarié·e·s au-
jourd’hui) était due au départ d’autres villes. Avec la CDC, 
le mouvement est dans l’autre sens, avec 1 000 personnes 
environ qui partent.

Quelles sont les attentes de la Ville ?
La CDC nous a annoncé qu’elle souhaitait rester proprié-
taire du site et en faire un lieu mixant habitat, commerces 
et activités économiques. L’engagement de cette entreprise 
publique de conserver la propriété de cet espace est une 
bonne nouvelle pour notre ville. Cependant, nous reste-
rons attentif·ve·s à ce que les projets développés soient 
conformes à nos attentes et qu’ils fassent l’objet d’un dé-
bat avec les habitant·e·s, notamment les riverain·e·s. Nous 
avons compris que la CDC souhaite faire évoluer la voca-
tion de ces lieux en concertation avec la Ville. Nous serons 
très vigilant·e·s sur ce point.
Nous veillerons en particulier à ce que certains équilibres 
ne soient pas bousculés, notamment celui des commerces 
situés à proximité, que ce soit pendant la phase des tra-
vaux ou à leur achèvement. L’évolution d’une ville est faite 
forcément de mutations. Sur celle-ci comme sur les autres, 
il faut en tirer le meilleur pour notre ville et je crois pouvoir 
compter sur la direction de la CDC pour y parvenir. 
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SERVICES MUNICIPAUX

GARANTIR LA SÉCURITÉ  
INCENDIE DES BÂTIMENTS

« Permettre une réactivité maximale en cas de sinistre » 
Maryvonne Legourd-
Rocheteau, adjointe 
au maire chargée des 
commissions de sécurité.

Que fait la Ville face au risque  
d’incendie dans les bâtiments ?
La sécurité incendie est une de nos 
préoccupations majeures. Nous 
sommes extrêmement vigilant·e·s 
sur le respect des règles de préven-
tion. Cela concerne les bâtiments 
publics, mais aussi tous les établis-
sements recevant du public (centres 
commerciaux, magasins, maison de 
retraite, etc.). La commission de sé-
curité incendie de la ville a la respon-
sabilité directe d’une grande partie 
d’entre eux. Elle assure un suivi de 
vérifications, en effectuant sur place 
des visites d’inspection très régu-
lièrement. Un regard particulier est 
porté sur la formation du personnel 
des établissements aussi bien publics  
que privés.

En quoi consistent ces formations ?
Il s’agit de vérifier que le personnel 
des bâtiments concernés ait bien 
acquis les usages des consignes de 
sécurité incendie et qu’il suive une 
formation régulièrement. Pour cela, 
nous avons mis en place un dispositif 
de formation en interne. Les agent·e·s 
et les responsables de l’école Olympe 
de Gouges et du centre municipal et 
universitaire de santé en ont déjà bé-
néficié, avec une remise à niveau pré-
vue tous les six mois pour cet équipe-
ment de santé. Notre souci constant 
est de permettre une réactivité maxi-
male en cas de sinistre. 

L a commune se doit, sous l’autorité du maire, de pré-
venir les risques d’incendie dans certains types de bâ-
timents, en particulier les équipements publics. À cet 
effet, les responsables d’activités ou d’équipements 
municipaux, gardien·ne·s, professeur·e·s, ou encore 

responsables d’activités, bénéficient d’une formation assurée par 
l’agent référent sécurité incendie de la Ville, Pukala Mayamona.
L’évacuation est le sujet central, car c’est un moment capital pour 
la protection des vies et la suite des interventions. Les « guides file » 
montrent la direction vers la sortie la plus adaptée, les « serres file » 
vérifient en aval que les lieux sont bien évacués. Une fois l’évacuation 
finie, les responsables d’évacuation vérifient qu’il ne manque per-
sonne. Autres volets abordés : le désenfumage qui consiste à libérer un 
maximum de fumée pour limiter la propagation de l’incendie et faciliter 
l’intervention des secours ; la détection, qui permet de signaler le plus 
tôt possible la naissance d’un feu, avant qu’il n’entre dans une phase 
dangereuse. « La procédure s’adapte à chaque lieu, équipement incen-

die et situation, explique P. Mayamona. La coordination entre les per-

sonnes responsables est essentielle. Chacune doit connaître son rôle face  

au danger. ». 



“J e ne pourrai jamais être 

heureux car je ne pourrai ja-

mais oublier mon enfance », 
disait-il. Véritable figure 

des mémoires de la Shoah à Arcueil, 
Salomon Marcel Uziel s’est éteint le 4  
février dernier à presque 89 ans (photo : 

voyage à Auschwitz, 1992). Inlassable-
ment, il aura témoigné de son passé 
d’enfant rescapé de la Seconde Guerre 
mondiale et avait fait partie de la com-
mission mémoire de la ville.
S’il était né dans le XXe arrondisse-
ment de Paris, en mars 1934, il n’en 
fut pas moins un enfant de la ville. 

Enfant de déportés il a été pension-
naire, à la Libération, de la maison 
d’enfants de l’Union des Juifs pour 
la Résistance et l’Entraide (UJRE)  
d’Arcueil, organisation créée clandes-
tinement durant la guerre.
C’est à 26 ans que Marcel Uziel s’est 
installé pour de bon à Arcueil, dans 
la Cité des Irlandais. Militant de la 
mémoire, il souhaitait qu’une plaque 
soit apposée sur la maison d’enfants 
où il séjourna, afin de rappeler ce que 
fut un foyer pour orphelins des vic-
times de la barbarie nazie. Le 29 juin 
2022, la plaque est apposée. Très in-

vesti jusqu’à la fin de sa vie, il a par-
ticipé à l’exposition « Grandir après la 
Shoah » qui a dévoilé en janvier 2023 
les dessins d’enfants passés par les 
foyers de l’UJRE. 

Marcel Uziel, grand militant  
de la mémoire

Paris-Dakar à vélo
Après deux ans en Australie et plus 
d’une quarantaine de pays au comp-
teur, ce jeune Arcueillais de 32 ans dé-
couvre le plaisir du vélo en sillonnant 
Paris en tant que coursier. La joie que 
lui procure ces nombreux trajets lui 
rappellent son tour du monde. Suite 
à un échec professionnel, Jérôme se 
lance un nouveau défi : un périple de 
trois à quatre mois jusqu’à la capitale 
sénégalaise en passant par l’Espagne, 
le Maroc et la Mauritanie. « Je sou-

haitais partir sur une nouvelle aven-

ture qui ne ressemble aucunement à 

ce que j’ai pu vivre. Un projet qui va 

aider des gens tout en ayant un im-

pact environnemental très faible sur  

la planète. »

Un pari fou qu’il a souhaité parta-
ger avec l’association Umanah pour 
laquelle il est bénévole depuis 2019.  
Basée à Gentilly, cette structure 
œuvre pour améliorer les conditions 
de vie des personnes en difficulté à 
travers des maraudes et collectes dans 

la région parisienne et des projets  
humanitaires à l’international. Les 
dons de ce projet solidaire permet-
tront de rénover une école à Kaolock 
au Sénégal et de financer des forages 
dans les zones reculées à Conakry en 
Guinée.
Bienne (Suisse), Londres, Amsterdam,  
Bruxelles : le jeune sportif a parcouru 
plusieurs centaines de kilomètres en 
début d’année pour tester son nou-
veau matériel et se mettre en condi-
tion. Pour lui, le vélo est « l’équilibre 

parfait pour prendre le temps de 

voyager, de faire des rencontres et se 

déplacer ». Le 19 mars, place Marcel 
Cachin, les Arcueillais·es et Gentil-
léen·ne·s étaient au rendez-vous pour 
le soutenir pour le grand départ aux 
côtés des élu·e·s et de nombreux ac-
teurs de la vie associative. 

Pour faire un don 
et suivre Jérôme 
dans son périple :

 @jay.
malauxjambes 
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MAIRE
Christian Métairie
01 46 15 09 00

ADJOINT·E·S AU MAIRE

Hélène Peccolo
Première adjointe chargée 
de la ville en transition
01 46 15 09 00
Conseillère départementale 
helene.peccolo@  
valdemarne.fr

Christophe Seguin
Initiatives citoyennes
et associatives -
Vie des quartiers
01 46 15 09 00

Sophie Pascal-Lericq 
Aménagement - Urbanisme 
01 46 15 08 96

Kevin Védie
Action sociale
01 46 15 08 96

Carine Delahaie
Santé - Travail de mémoire 
Conseillère territoriale
du Grand-Orly Seine Bièvre 
01 46 15 08 96

Ludovic Sot
Finances - Prévention
et sécurité
01 46 15 08 96

Anne Rajchman
Revenu minimum garanti - 
Droit des femmes
et égalité des genres
01 46 15 09 23

Simon Burkovic
Mobilité
01 46 15 09 23

Juliette Mant
Développement culturel - 
Éducation populaire
01 46 15 08 96

Antoine Pelhuche
Gestion urbaine de 
proximité 01 46 15 08 96

Maryvonne Legourd-
Rocheteau
Commerces - Artisanat -
État civil - Cimetière 
Commissions de sécurité
01 46 15 08 96

Aboubacar Diaby
Sport
01 46 15 09 23

Elisabeth Eloundou
Éducation
01 46 15 09 23

CONSEILLER·ÈRE·S 
DÉLÉGUÉ·E·S

Régis Caillat-Grenier
Handicap
01 46 15 09 23

Rudy Cambier
Innovation numérique 
responsable
01 46 15 08 96

Marine Dealberto
Jeunesse
01 46 15 09 23

Benjamin Douba-Paris
Culture
01 46 15 09 23

François Doucet
Économie sociale
et solidaire -
Innovation sociale
01 46 15 09 23

Ulysse Lesafre 
Développement 
économique
01 46 15 08 96

François Loscheider 
Alimentation scolaire -
Nature en ville
01 46 15 09 23

Ludovic Maussion
Petite enfance
01 46 15 09 23

Lydia Mohamed Bouteben 
Relations internationales
01 46 15 09 23

Sophie Labrousse
Vice-présidente du Grand-
Orly Seine Bièvre
10 avenue Paul Doumer
01 46 15 08 80
mairie@mairie-arcueil.fr

DÉPUTÉE

Sophie Taillé-Polian
courriel :  
sophie.taille-polian@
assemblee-nationale.fr
01 82 39 09 01

SÉNATEUR

Daniel Breuiller
courriel :  
d.breuiller@senat.fr
01 42 34 32 41
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POUR LES RENCONTRER, PRENEZ RENDEZ-VOUS

Concours photo
Que représente cette photo ?  
Où a-t-elle été prise ?
Retournez votre réponse à communication@ 
mairie-arcueil.fr ou par courrier à la mairie  
(objet : concours photo) AVANT LE 17 AVRIL.

Dix bonnes réponses tirées au sort seront retenues. 
Les gagnant·e·s, dont les prénoms et noms seront 
indiqués dans le prochain numéro d’ANC/Arcueil 
notre cité, recevront chacun·e deux places de cinéma 
valables à l’Espace Jean Vilar.

Solution du concours du N°332. Il s’agissait de la fresque inspirée du Livre de la jungle située  
au niveau de l’avenue du Chaperon Vert (angle de la rue Villa Mélanie).

Réponses gagnantes : Isabelle Brun, Sylvie Dorival et Julien Maupoux. Ces lecteur·rice·s gagnent 
chacun·e deux places de cinéma valables à l’Espace Jean Vilar. 

Toute saisine de l’administration par voie électronique doit être effectuée uniquement à : mairie@mairie-arcueil.fr
Pour toute demande ou question concernant vos données personnelles, merci d’écrire à : RGPD@mairie-arcueil.fr



MAIRIE
10 avenue Paul Doumer
01 46 15 08 80
mairie@mairie-arcueil.fr
Horaires :
Lundi, mercredi et vendredi
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30.
Mardi de 9h à 17h30 sans 
interruption.
Jeudi, fermeture au public le matin,
ouverture de 13h30 à 19h.

PHARMACIES DE GARDE
9 avril – Pharmacie du Chaperon 
Vert, 8 rue Lounès Matoub
Arcueil – 01 47 61 16 98

10 avril – Pharmacie Tran Van Thoan
Centre Commercial Forum 20
75 avenue Aristide Briand
Arcueil – 01 45 46 04 50

16 avril – Pharmacie des Arcades
10 rue Guichard
Cachan – 01 46 65 64 57

23 avril – Pharmacie de la Plaine
40 av. Mal Lattre de Tassigny
Cachan – 01 46 65 68 60

30 avril – Pharmacie Levy
91 avenue Aristide Briand
Cachan – 01 46 65 54 62

1er mai – Pharmacie Minier
30 avenue Carnot
Cachan – 01 46 64 05 90

CENTRE DE SANTÉ
 Centre municipal de santé

Marcel Trigon 13 avenue du
Chaperon-Vert 01 46 15 08 09
 Centre Maï Politzer

3 rue du 8 Mai 1945
Rendez-vous sur Doctolib.fr

CENTRE COMMUNAL
D’ACTION SOCIALE
Guy Bacheley, vice-président :
01 46 15 09 23

URGENCES
Urgence médicale grave :

SAMU : 15 - Pompiers : 18
Numéro vert pour les urgences :
0 825 00 15 25
SOS Médecins : 01 47 07 77 77
Pharmacies ouvertes 24h/24h :
01 45 62 02 41

COMMISSARIAT DE POLICE
167 rue Gabriel Péri,
94 270 Le Kremlin-Bicêtre -
Tél. : 01 45 15 69 00
Email : commissariat-le-kremlin-
bicetre@interieur.gouv.fr

POLICE MUNICIPALE
06 23 00 39 37

CONCILIATION DE JUSTICE
2 demi-journées par mois  
(lundi matin et vendredi après-midi)
Hôtel de ville d’Arcueil,  
10 av. Paul Doumer
Renseignements : 01 46 15 08 80
ou par Email : sylvie.langlois@
conciliateurdejustice.fr

CADRE DE VIE
 SVP Cadre de Vie 01 82 01 20 10
 Collecte sélective des déchets 

(GOSB) 01 78 18 22 23
 Enlèvement des encombrants 

01 82 01 20 00
 Déchèterie mobile (GOSB)  

Tous les samedis de 9h à 13h,  
sur le parking de la mairie.

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE
Permanences info-énergie
 mairie :  

10 avenue Paul Doumer 
(salle des réceptions)
Les 4e jeudis du mois 
Sur inscription au 01 71 33 13 60.
 Maison de l’environnement 

du Val de Bièvre, 66 rue de la Division 
du Général Leclerc
Mardi soir de 17h à 19h
et mercredi de 14h à 16h30.
Sur rendez-vous au 01 71 33 13 60.

LES BONS GESTES
DU TRI ET DE LA PROPRETÉ

GRAND-ORLY SEINE BIÈVRE (GOSB) 
NUMÉRO VERT GRATUIT

0 800 10 10 21
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NAISSANCES
Fardous Habibi •Abigaël Romanet 
Aoudia • Enzo Ibrahim • Dina Katti • 
Isaac Herchin

MARIAGES
Ahmed Laraichi et Romana 
Halušková • Helder Lato et Patricia 
Lima De Almeida

DÉCÈS
Ahcène Aïbèche Rouana, 74 ans 
• Truong Thi Lieng, 88 ans • Ana 
Carranza, épouse Wouters, 71 ans 
• Prisca Mugot, veuve Testoin, 95 
ans • José Fuks, 85 ans • Nicolas El 
Khoury, 85 ans • Lionel Madjarian, 
54 ans • Michel Saelens, 76 ans • 
Jeannine Matineau, 92 ans •
Anne-Marie Peyrou, épouse 
Pechard, 79 ans •

Eugénie Le Métayer, épouse 
Duverger, 81 ans • Madeleine 
Bouvier, épouse Crozon,  
90 ans • Cécile Guillermet, 58 ans 
• Mohammed Chalah, 80 ans • 
Rahmin Zitoun, 82 ans • Patricia 
Lambert, veuve Jouffroy, 89 ans • 
Daniel Fernandes, 44 ans • Lucette 
Houry, épouse Bequin, 93 ans • 
Mohammad Alzein Alchahabi,  
89 ans • Robert Touchet, 96 ans

État civil

Infos pratiques
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EXPRESSION DES GROUPES - La responsabilité des textes des groupes politiques municipaux incombe à leurs auteur·e·s.

Benjamin Douba-Paris
Juliette Mant
Ludovic Sot
Sophie Labrousse
Sophie Pascal-Lericq
Ulysse Lesafre

reinventons_arcueil_ensemble reinventonsarcueilensemblereinventons.arcueil@gmail.com https://www.reinventons-arcueil-ensemble.com/

FIÈVRE DÉMOCRATIQUE

47.1, 49.3… jusqu’où le Président de la République veut-il faire monter la
température ? 

L’imposition d’une réforme des retraites par le Gouvernement met depuis
plusieurs mois à mal notre démocratie. Certes, le Président de la
République a utilisé des instruments constitutionnels, mais quand le débat
ne peut pas avoir lieu, à l’Assemblée nationale comme au Sénat, quand les
manifestants sont en nombre dans la rue, protestent dans le calme et ne
sont pas entendus non plus, quand l’unité syndicale est là, quand le peuple,
les manifestants, la représentation nationale que constituent les
parlementaires et les corps intermédiaires démocratiquement élus ne sont
pas écoutés, quelle confiance peut-il encore y avoir ? La situation sociale
et nationale est grave. Le gouvernement passe par la force et accentue
ainsi la défiance face à nos institutions et face à leurs représentants. 

Il pousse à des positions extrêmes qui radicalisent le conflit et, de la sorte,
le délégitimise. Face à cette situation, nous ne pouvons que nous interroger
sur le sens et le virage à nouveau pris par le Gouvernement. Quelle société
pour demain est aujourd’hui portée ? Quelles formes de divisions et
d’injustices sont ainsi exacerbées ?

Le libéralisme progresse et avec lui l’individualisme. Au lieu de
construire ensemble le contrat de confiance et d’espoir tant
attendu. 

A Arcueil, nous nous sommes engagés dans cette construction
ensemble depuis plusieurs années. Que ce soit dernièrement
avec la charte de l’arbre, le travail mené avec les parents d’élèves
pour la restauration avec la sortie du SIRESCO, celui engagé sur la
rénovation du cœur de ville, celui sur le stationnement, 
 l'aménagement des rues et  pour une ville plus apaisée. 

L’intelligence est plus grande quand elle est partagée. Une
transformation, une réforme sont acceptables quand elles sont
expliquées et qu’elles portent sur un sujet dont les bases sont
connues et le constat partagé.

BUDGET 2023 : SANCTUARISER LES SERVICES PUBLICS ESSENTIELS !
Le budget primitif 2023 de notre 

municipalité a été voté le 30 mars der-
nier, dans un contexte économique et 
financier compliqué. Ce travail bud-
gétaire 2023 aura donc été un exercice 
particulier, qui n’a ressemblé à aucun 
autre : baisse accentuée des dotations de 
l’État, crise énergétique (gaz, électricité) 
mais aussi inflation. Les perspectives 
pour les mois et les années à venir sont 
sombres, nous le savons. Les politiques 
macro-économiques du gouvernement 
(plus déterminé à satisfaire les marchés 
financiers qu’à rééquilibrer les richesses 
collectivement produites par la popu-
lation) accentuent l’appauvrissement 
d’un nombre grandissant de Français·es.

Le projet de réforme des retraites, 
abject, en est l’énième incarnation. 
Depuis plusieurs mois, vous êtes nom-
breux·ses à nous interpeller dans la 

ville sur les difficultés rencontrées au 
quotidien. Plus que jamais, l’échelon 
municipal doit être un rempart et une 
aide pour l’ensemble des foyers arcueil-
lais (notamment les plus modestes) face 
aux politiques gouvernementales néo-li-
bérales, autoritaires et destructrices de 
notre cohésion sociale, démocratique et 
économique.

Dans un tel contexte, la construction 
d’un budget municipal est aussi une 
question d’arbitrages et donc de choix : 
sur le plan des orientations environne-
mentales et climatiques, mais pas seu-
lement, également sur les plans écono-
miques, sociaux et culturels. En période 
de crise, le social, l’aide aux plus fra-
giles, l’éducation, la santé mais aussi la 
culture sont trop souvent mis à mal. Or, 
c’est ce qui constitue le ciment de notre 
ville et fait qu’Arcueil a toujours été une 

ville populaire, de mixité et de solidarité. 
Les reculs d’aujourd’hui seront difficiles 
à reconquérir demain.

Dans ce contexte, le groupe Arcueil 
en Commun est déterminé à défendre 
les actions municipales qui s’adressent 
au plus grand nombre. Avec une atten-
tion particulière portée aux agents de 
la ville qui les mettent en œuvre et 
dans un souci d’égalité d’accès à des  
services publics essentiels à toutes et 
tous. Le service public doit être maintenu  
et soutenu.

ARCUEIL EN COMMUN, ÉLU·E·S COMMUNISTES, 
FÉMINISTES, ÉCOLOGISTES ET CITOYEN·NE·S

Shéhérazade Bouslah,
Rudy Cambier,

Carine Delahaie,
Francine Ketfi,

Ludovic Maussion,
Kévin Védie

arcueilencommun@gmail.com

RÉORGANISATION DU SERVICE JEUNESSE
La municipalité et l’équipe du ser-

vice jeunesse, soucieuses de l’évolution 
des attentes des jeunes arcueillais·es, 
construisent un accueil adapté à leurs 
besoins, à leurs envies et à leurs projets, 
qui’ils·elles soient collégien.nes, lycéen.
nes, étudiant.es ou jeunes adultes.

C’est en suivant cet objectif qu’il a été 
décidé de repenser l’offre de service dédiée 
aux 14-17ans et de centraliser l’accueil de 
ce public au sein d’un lieu unique : l’Espace 

Jeunes. Cette structure unique a pour but 
d’assurer une continuité entre les tranches 
d’âge et d’accompagner les jeunes : aides à 
la scolarité, loisirs, temps d’échange, accès 
aux droits, aides aux projets…

De plus, compte tenu du contexte budgé-
taire, il a été décidé de relocaliser et d’in-
tégrer les activités de l’espace Oxy’jeunes, 
au sein de l’Espace Jeunes. Ce choix s’est 
fait au regard de la réorganisation néces-
saire des activités en direction de la jeu-

nesse et du peu de fréquentation de la 
structure, malgré des actions hors les murs 
pour aller à la rencontre des jeunes.

Espaces Jeunes : 8 avenue Paul Doumer, 
01 46 15 08 67

Marine DEALBERTO
Maryvonne ROCHETEAU

Solidaire POUR ARCUEIL
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À l’heure où nous écrivons cette tribune, après le
rejet lundi 20 mars des motions de censure, la
réforme  injuste,  régressive  et  impopulaire  des
retraites est adoptée. Mais ce n’est pas la fin de
l’histoire.
À  ce  stade,  nous  voulons  souligner  deux
enseignements  des  semaines  écoulées.  Tout

d’abord,  le  formidable  combat  mené  par
les organisations syndicales. Dans l’unité,
avec  calme,  détermination  et  maîtrise,
elles ont fait  bouger les lignes et il  s’en
est  fallu  de  peu  que  le  Parlement  ne
rejette la réforme.
Le second enseignement c’est l’incroyable
«  mal  gouvernance  »  du  Président.
Pourquoi ne pas reconnaître que ce projet,
mal ficelé, ne rencontrait pas l’adhésion et
alors proposer de se remettre autour de la
table  avec les syndicats ?  Cette attitude
autocratique,  cette  conception  verticale
du  pouvoir…  est  puérile.  Elle  n’est  plus
supportée.  Elle  est  aussi  complètement
contre-productive  :  quelle  victoire  à  la
Pirrhus que cette réforme (provisoire) des
retraites ! La violence dans les rues, celle

ressentie  par  les femmes face à cette  réforme
injuste,  celle  ressentie  par  les  millions  de

salarié·es  aux  métiers  difficiles  et  à  qui  l’on
demande  de  porter  l’essentiel  du  coût  de  la
réforme sans se préoccuper de leur situation, ne
sont-elles pas une plus lourde défaite ?
Faisons confiance à la  démocratie  sociale,  aux
corps  intermédiaires,  aux  associations,
syndicats,  collectifs.  La  démocratie
parlementaire est imparfaite sans la démocratie
sociale. À notre échelle communale, c’est aussi
comme  cela  que  nous  comprenons  notre
engagement  :  accompagner,  trouver  des
débouchés  aux  initiatives  citoyennes  et
associatives,  travailler  «  avec  »…  Au  plan
national,  malheureusement,  l’imposture  du
Gouvernement nous met dans une impasse, alors
qu’il y aurait tant de chantiers à ouvrir et à faire
avancer  :  le  bien-être  au  travail,
l’accompagnement des jeunes et des plus âgé·es
dans leurs parcours professionnels, la remise à
flot des services publics …

Christophe Seguin,  Antoine Pelhuche,  François
Loscheider,  Lydia  Mohamed  Bouteben,  Anne
Rajchman, Aboubacar Diaby.

les ateliers citoyens d’arcueil           lesatelierscitoyens.fr          contact@lesatelierscitoyens.fr          atelierscitoyensarcueil
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UN PAS DE PLUS VERS LE TOUT SECURITAIRE
La loi du 31 octobre 2017, renforçant la sécurité intérieure 
et la lutte contre le terrorisme, a donné de nouveaux 
pouvoirs à l’autorité de police sans que l’accord du juge 
soit requis. Avec l’article 7 de la loi sur les JO 2024, une 
nouvelle étape est franchie, le gouvernement installe année 
après année un réel contrôle sur les libertés individuelles 
basculant dans le tout sécuritaire.

Ce nouveau dispositif, véritable accélérateur de la surveil-
lance, permettra grâce à un algorithme de détecter des 
comportements « anormaux » : mouvement de foule, rixe, 
individu ou personne marchant à sens inverse de la foule, 
et déclenchera l’envoi de force de l’ordre. Ce nouveau texte 
qui détricote la loi RGPD, représente pour la CNIL un virage 
qui nécessite un débat public.

Par ailleurs, ce texte véhicule le mythe que la technologie 
c’est la sécurité.

Nous souhaitons affirmer avec force notre opposition à l’uti-
lisation de cette technologie dans l’espace public qui se base 
sur l’analyse de comportements « suspects » ; c’est-à-dire des 
comportements qui sont peu fréquents statistiquement. Des 
spécialistes alertent sur la probable confusion entre « l’anor-
malité » et « la dangerosité potentielle » qui n’est pas sans 
effet sur l’usage des libertés dans l’espace public. Il s’agit 
donc bien, non d’un renforcement de la vidéo surveillance 
classique mais d’un changement de nature.

Nous devons empêcher coûte que coûte la mise en place 
à Arcueil et sur le territoire national, d’une infrastruc-
ture technique qui pourra être dévoyée pour surveiller la 
population à chaque instant et dans tous les pans de la vie, 
même privée. Cette méthode coûteuse est d’ailleurs ineffi-
cace en termes de sécurité, comme l’atteste le rapport de la 
cour des comptes. 

LES ÉLU·E·S ARCUEIL ÉCOLOGIE

Suite à l’utilisation du 49.3, restons mobilisés afin de contraindre le gouvernement à revoir sa copie ! 
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LISTE UNIS POUR UN NOUVEAU SOUFFLE  
ARCUEIL NOTRE VILLE AVEC BENOIT JOSEPH

Des travaux, des travaux, encore des travaux…

La ritournelle du « Poinçonneur des Lilas » s’appliquerait bien à ce qui devient un supplice pour les Arcueillais. Des 
travaux, des travaux, encore des travaux… Des travaux, des travaux, toujours des travaux… Des travaux de voie publique, 
des travaux dans les quartiers… Des travaux, des travaux, encore des travaux…

Sans réponse de la ville, de nombreux habitant nous ont écrit pour partager leur résignation, dire 
leur colère ou encore chercher un soutien, ne sachant à qui s’adresser pour pouvoir enfin souffler.  
Des commerçants se joignent à cette complainte.

« Nous en avons assez de devoir supporter ces 
échafaudages posés depuis des années sur nos 
immeubles » disent les uns, habitants de Clément 
Ader, subissant des travaux commencés en 
2018… « Mais pourquoi faut-il que cette rue soit 

ainsi entravée depuis plusieurs mois ? » s’interroge tel autre riverain de 
l’avenue Jean Jaurès. « Je n’en peux plus de devoir supporter ces allers et 
venues d’engins de chantier devant ma porte » enchéri un autre habitant. 
« C’est long six mois de travaux pour une rue, c’est moche, ça bloque la 
circulation et pour le stationnement c’est pire qu’avant » fait remarquer 
une commerçante. « Voici qu’arrivent des échafaudages à la rue Émile 
Raspail… sans concertation ! Pour combien de temps ? Mystère… »  
se lamente un autre. « Si au moins tout ça rendait la ville plus belle »  
se désespère un dernier.

Tout se passe comme s’il y a une volonté délibérée d’épuiser même les plus patients… En vérité, cela est le résultat 
d’une planification non maitrisée, ni anticipée, des travaux sur la voie publique et une absence de suivi rigoureux des 
travaux des prestataires, livrés à eux même. En somme, un nouvel exemple de l’incompétence managériale de Christian 
Métairie et de son équipe. Dans une ville qui se prétend « Écolo », il serait possible de s’en sourire si errements n’avaient 
pas pour conséquence une baisse significative de notre qualité de vie en raison des nombreux désagréments causés : 
poussières, pollutions, insalubrité, blocage des rues et des trottoirs… En outre, alors que nos commerçants souffrent déjà 
d’une absence totale de développement de l’attractivité de notre ville, voici que leur potentiel chiffre d’affaires est sans 
cesse plombé.

Des travaux, des travaux, encore des travaux… Il faut enfin laisser les arcueillais respirer !

 Benoit Joseph 

Mail : anv94110@gmail.com. Facebook.com/arcueilnotreville

Pourquoi pas l’autoconsommation collective en électricité ?  Semer des panneaux solaires sur les toits des bâtiments 
publics—comme la future mairie—permettrait de développer un réseau électrique local afin de couvrir 50 % des 
besoin de la ville. Avec un surplus qui pour-rait être redistribué à une population en grande précarité énergétique. 
UTOPIE ?  Pas du tout ! Nous devons agir pour cette transition vers des énergies propres. Plus vite nous fe-rons rentrer 
une grande quantité d’énergies vertes dans le système, plus vite nous pourrons être indépendants et maîtriserons nos 
finances et notre système énergétique. Aujourd’hui, on appuie sur un bouton et tout le reste nous échappe ! Allégeons 
la complexité des dé-marches administratives pour les particuliers et  « SOYONS DES PIONNIERS ! » 

Me rejoindre  ?  :  06 14 63 17 82  Kamel  ROUABHI 

NON À LA RÉFORME DES RETRAITES EN L’ÉTAT !
La réforme des retraites de M. Macron montre une absence de clarté et de transparence démocratique. On arrive à une crise 
politique majeure, le gouvernement n’a pas de majorité. On se trouve confronter à l’idée d’un « Pays légal » en opposition à 
« Pays réel » : l’utilisation du 49.3 à la place de la voix des parlementaires et de celle du peuple.
Une opposition de plus en plus forte émerge et c’est assez classique mais dangereux pour notre société. La réforme n’a pas 
été bien expliquée en amont, et créait des injustices sociales. Le manque de dialogue, de discussion et ce passage en force 
ont réveillé une colère de la population qui est aujourd’hui bien légitime. Comment ne pas être inquiet ? Tout est possible à ce 
stade, quels dérapages peuvent arriver ? L’équipe des Républicains d’Arcueil est à votre disposition pour échanger sur ce sujet. 

Clotilde  
Galhié-Eripret

06 63 25 01 90

Kamel  
ROUABHI

kamel.rouabhi@yahoo.fr  
ou 06 14 63 17 82
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QUI DÉPOUILLE NOS MORTS POUR LA PATRIE ?
QUI PROFANE LE MONUMENT AUX MORTS  

en dérobant notre gerbe de fleurs ?
Cherche-t-on à verrouiller notre parole libre,  

citoyenne et politique ? 



ADOPTEZ UN POT

Inscriptions jusqu’au 15 mai sur 

participer.arcueil.fr  
ou villecomestible@mairie-arcueil.fr
en précisant l’adresse du pot  
ou du bac et leur nombre 
que vous souhaitez « adopter ». 

Vous avez envie d’entretenir un espace de plantation dans 
votre rue ? Demandez votre « permis de végétaliser » 

afin qu’on vous attribue un ou plusieurs pots 
actuellement en place. Les jardinier·e·s de la 

Ville vous apporteront leurs conseils.

Soucieuse de la ressource en eau, la Ville 
adapte ses pratiques pour tenir compte des 
vagues de chaleur et des périodes de séche-
resse de plus en plus longues. Elle récupère 
les pots et les bacs installés sur l’ensemble du 
territoire (à l’exception de ceux qui font l’objet 
d’un permis de végétaliser déjà attribué ou à 
venir).  Les végétaux des bacs non-adoptés 
seront replantés en pleine terre par le service 
Parcs et Jardins.
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